



LESDIGUIÈRES

SEIGNEUR DE PONT-D'AIN

C'EST (ainsi que l'a dit avec raison, un de ses meilleurs biographes) (1), une vie étrange que celle de Lesdiguières, issu d'une pauvre famille de gentilhommes de Champsaur, et qui devint duc et pair, maréchal et connétable de France.

Né le 1^{er} août 1543 à Saint-Bonnet (Hautes-Alpes), il se destina au barreau, puis il ne tarda pas à embrasser la carrière des armes. Protestant, il se distingua aux batailles de Jarnac et de Moncontour, où il se fit remarquer par Henri IV, à qui, depuis cette époque, il voua une affection sincère et inébranlable.

A partir de ce moment, il fit une guerre à mort aux Ligueurs, et en 1589, à la mort d'Henri III, il protégea le

(1) Rochas. *Biographie du Dauphiné*.